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Acta CD/ENA 151/2015.

Reunidos en sala de reuniones de la Escuela lrlacional de Agricr"rltura "Robefio Quiñónez",

a las catorce horas del día doce de noviembre de dos mil quince; los siguientes miembros

del Consejo Directivo de la Escuela Nacional de Agricultura "Roberto Quiñónez":

Licenciado Daniel Américo Figueroa Molina, en su calidad de Presidente del Consejo;

Ing. Ever Saíd Zelayandía Torres, Director Propietario; Ing. Fredy Edgardo Fuentes,

Director Suplente; Ing. Joaquín Rolando Rosales, Director Propietario; Ing. José Miguel

Cámbara Zimmerman, Secretario del Consejo. Se inicia la reunión con la veriflcación del

quórum y la agenda siguiente: PUNTO UNIO. Establecimiento de Quórum. PUNTO DOS.

Aprobación de la Agenda; PUNTO TRES. Lectura, aprobación y firma del Acta número

ciento cincuenta. PUNTO CUATRO. Informe de Avance de metas de Agroindustria.

PUNTO CINCO. Informe de metas Avance metas del Laboratorio de Biotecnología.

PUNTO SEIS. Pago de dieta del Ing. Fredy Fuentes. PUN'IO SIETE. Caso de Multa.

Desarrollo de la Agenda: PUNTO UI'{O. Establecimiento de Quórum. ACUERDO UNO.

Se establece el Ouórum con la participación cle cuatro miembros protrietarios y un

surrlente del Conseio Directivo. PUNTO DOS. Aprobación de la Agenda. ACUEI{DO

DOS. Se aprueba nor unanimidad la agenda. PUNTO TRES. Lectura, aprobación y

firma del Acta número ciento cincuenta. ACUERDO 'l'llES. Se aprueba por unanimidad

el Acta número ciento cincuenta y rlara constancia se firma. PUNTO CUATRO.

Informe de metas. Avance metas del Laboratorio de Biotecnología. La ingeniera Nelly

Ruth Guerrero de Menéndez, manifiesta al Consejo Directivo el avance de metas desde el

mes de enero hasta el mes de octubre de dos mil quince, que la producción estimada para el

año dos mil quince es de CINCUENTA Y DOS MIL DÓLARES ($52,000.00), de igual

forma presenta el proyecto de ingresos y de los productos en despacho, apartados que

presenta de la siguiente forma:

AVANCE DE METAS DE IiNERO A OCTUBRE DE 2()I5

No D[ST]RIPCION

Re¿lizrrlo a Octubrc

Prog ra m ado

Anual
Progrlmado a

o.ctu bre
Des pach os En existencia

ol, Avance r
O ctu bre

7o Arancc

anual

Plantas l)esarrolladas 5 2,000.00 1.000 00 I 3,647 00 5,i78 00 56% 31'k

2 I 9025

GENERACION DE INGRESOS DE ENERO A OCTUBRE DE 2015

No DESC RIPC ION

Rc¡lizado a Octubre

Progra m ado

Anu¿l
Programado a

O ctu bre
Des pachos En existencia

7o Avan ce ¿

O ctu bre

%oAvance

anurl

I Plantas Desarrolladas !i 25.1 50 00 S I b.q50 00 !i 6,1 32 90 s 1.581 00 63 9,1 43%

S10,71,1.90
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DESPACHOS DE PRODUCCION DE ENERO A OCTUBRE 2015

Después del análisis a la presentación se hacen una serie de observaciones y entre ellas a

medida de sugerencia el Licenciado Figueroa manifiesta que se vea la posibilidad de

producir lo que se consume o comercializa para no producir más de lo que puede vender o

consumir, lo que se trata es de ir moldeando la producción de modo que responda a un

pedido previo es decir racional, escalonada y sostenidamente. A lo cual la ingeniera Nelly

Guerrero menciona que desde un año antes se inicia la actividad para poder despachar los

productos pero lo que no existe es un proceso para poder reali.zar el despacho y que hay

producciones que no se reflejan, por ejemplo: lo que se pasa a fitotecnia. El ingeniero

Zelayandia observa que la producción va enfocada al exterior ya que los productos

generados no los consume la ENA; a 1o fual el Licenciado Figueroa agrega que se

aproveche la oportunidad de producir y cultivar para cerar el ciclo de producción.

ACUERDO CUATRO. El Conseio Directivo acuerda que se elabore un cuadro de

producción de los últimos cinco años nara noderlo estudiar y tomar coino referencia

ite. PUNTO

CINCO. Informe de Avance de metas de Agroindustria. El Ingeniero Rene Salmerón da

inicio a su presentación habla sobre la Misión, ta Visión y Objetivos de la ENA, además la

estructura organizativa del Departamento de agroindustria; agrega mencionando que el

presupuesto con el que dio inicio las labores del departamento en mención es cle

DIECISIES MIL NOVECIENTOS OCHENTA Y TRES CON TREINTA Y OCHO

No N{ES

PRoDucctóN rNTm.NA
TOTAL POR TRIMESTRE

(con IVA)PLANTAS
'l0TAL (Con

IVA)
I ENERO 3l s 5 9.00

$ 1.248.202 FEBRERO 64 $3 7.5 0

3 MARZO 3.839 $r.151.70
4 ABRIL 0 $0.00

$ 1,584.895 MAYO 26 s 16.00

6 JUN]O 2.938 s 1.s68.89

7 JUL]O t2 s 6.00

$2.725.208 ACTOSTO 0 s 0.00

9 SEPTIEMBRE 6.606 s2."1 19.20

l0 OCTI]BRE r3l s581.00

s58 1 00ll NOVIEMBRE 6t0

t2 DICIEMRRF, 0 s 0.00
'liltn¡ (;.ncr:rl t -1,15 7 ú.1J9 s6,l -19.:,)

iores nroduccio indar Ia orientación
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2

CENTAVOS DE DOLARE,S DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA ($16,983.38).

el cual detalla de la siguiente manera:

§ 5.frC.40

I I st.er

s 183.32

t 833.23

$ 5,361.95

$ 900,m

$ 614,97

§1,$2.00

§ 175,50

El ingeniero Villatoro maniflesta que los láenados no se mezclan en ningún momento y que

se realiza solo de un tipo, además agrega que le hace f-alta un técnico que le colabore en Ia

práctica, en la ensefranza. Posteriormente agrega que el equipo para procesamiento de

vegetales se encuentra a nivel medio pero qlre para producción masiva no está en óptimas

condiciones. El Ingeniero Ever Zelayandia sugiere qlle se verifique y analice los precios de

todos los años, adernás agrega el Ingeniero Fuentes que se vea el historial de producción

para que se ponga en práctica la mejor forma de producir. f)es¡rués del análisis a la

presentación el Conseio Directivo se dio por entemtlo. PUI\TO SEIS. Varios. Pago de

dieta del Ing. Fredy Fuentes. La Licenciada Lisseth de Flores hace un aviso al Ingeniero

Fredy Fuentes que la LIFI está realizanclo los trámites para poder efectuarle el pago de las

dietas que la institución no ha podido pagarle, le comunica que todo se llevara a cabo bajo

la base legal del articulo 95 literal 19 de las Disposiciones Generales de Presupuesto,

además a fiel cumplimiento del acuerdo cinco del acta ciento nueve de l-echa veintiuno de

A lo cual el Conseio Directivo sc dio Dor enterado. PUN'IO

SIETE. Caso de Multa. La Licenciada Lisseth Guadalupe Rivera de Flores les explica la

situación del caso al Conseio Directivo, y manifiesta que el Ministerio de Trabajo en una

inspección realizad,a en fecha veintinueve de octubre del años dos mil doce; observó que

no se tenía la integración del Comité de Seguridad y Salud Ocupacional ni la

elaboración del Programa de Gestión para Prevención de Riesgos en los Lugares de

Trabajo, por lo que dio plazo para subsanar la inliacción del articulo 79 numeral 3 cle la

Ley General dc Prcvención de Riesgos cn los Lugares de Trabajo, resolvió pasar las

diligencias a trámite de multas; rnulta que asciende a ll 3,263.40. Habiéndose iniciado

un proceso de impugnación de acto administrativo, en la Sala de lo Contencioso
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agosto de dos mil catorce.
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Administrativo que admite la solicitud dejando sin medida cautelar el acto impugnado (La

multa), la Fiscalía General de la Republica inicia proceso judicial y cita en tres ocasiones a

la ENA, sin poder determinar aun por que no se subsanó las observaciones que dio inicio al

Iitigio, ni la persona responsable de dar cumplimiento a la misma. ACUERDO CUATRO.

DOSCIENTOS SESENTA Y TRES CON CUARENTA CENTAVOS DE DOLARES

DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA (g 3.263.40.) impuesta nor el Ministerio

de Trabaio en el año 2013 a la ENA" nor Ia falta de integración del Comité de Seguridad

y Salud Ocupacional. y nor la falta de elaboración del Programa de Gestión ¡rara

Prevención de Riesgos en los Lugares de Trabaio a efecto de cumplir con lo exigido por

Ia Fiscalía General de Ia Republica. ACUERDO CINCO. El Conseio Directivo acuerda

resnonsables de la imposición de la Multa y se exiia el pago a estos. Y no habiendo más

que agregar se firma la presente, en el mismo lugar de la reunión a las dieciocho horas con

quince minutos, del día doce de noviembre de dos mil quince.

ffit" rc t.t¡f t{-t
Licdd. Dániel Américo Figueroa Molina

Presidente del Consejo

Director Suplente.

Ing. José Mi baraZimmerman

¿.LÉ
lne. húuíÁ r<oíuÁo Rosales

Director Propietario
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io Directivo a la Multa TRES MIL

la oue se hasa un c o v se inicie dilipenc ntrar los

3r%, Edgardo Fuentes.

Secretario de Consejo


